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Incendios forestales hacen revivir 
pesadillas en Viña del Mar, Quilpué y 

Villa Alemana

Pecchenino cree que el turismo 
electoral le pasó la cuenta a Poduje 

en Viña y pone en la mira a Hoffmann: 
"Ella no es de acá"

Las exigencias y condiciones del 
Partido Comunista para "cederle" 

la Delegación Presidencial de 
Valparaíso al Frente Amplio

Megapuerto de Chancay ad portas 
de su inauguración en Perú: ¿Cuán 

grande será el golpe para Valparaíso 
y San Antonio?

Decretan prisión preventiva para Cathy Barriga tras ser reformalizada por delitos 
de corrupción

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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E n Alerta Roja estuvieron 
este martes 12  las comu-
nas de Viña del Mar, Quil-
pué y Villa Alemana, a raíz 

de sendos incendios forestales que 
han movilizado a diversos equipos 
de emergencia, en una jornada 
marcada por las altas temperatu-
ras.
En el caso de la Ciudad Jardín –y de 
acuerdo a información de la Cor-
poración Nacional Forestal (Conaf) 
hasta el cierre de esta nota–  en 
combate se mantenía el incendio 
forestal en el sector Lajarilla, con-
sumiendo más de 2 hectáreas de 
vegetación.
"El incendio presenta comporta-
miento extremo y se encuentra 
cercano a sectores habitados y/o 
infraestructura critica", señaló 
por su parte el Servicio Nacional de 
Prevención y Respuestas ante De-
sastres (Senapred) de Valparaíso.
La emergencia en la comuna coste-
ra fue combatida por  un helicóp-
tero y tres aviones cisternas de 
Conaf, además de voluntarios del 
Cuerpo de Bomberos.

Respecto a las comunas de Quilpué 
y Villa Alemana,  Conaf indicó que 
–hasta el cierre de esta– seguía en 
combate el incendio forestal en 
Los Molles, el cual afecta al mo-
mento 130 hectáreas de vegetación 
en las ciudades de la provincia de 
Marga Marga.
La emergencia forestal presentó 
comportamiento extremo y  ame-

nazó de manera inminente a vi-
viendas y/o infraestructura ubi-
cada en las cercanías.
El delegado presidencial provin-
cial de Marga Marga, Fidel Cueto, 
confirmó sobre esta emergencia 
que  "hay una afectación estruc-
tural confirmada y otras por 
confirmarse, pero ojalá que no. 
Tenemos matorrales, pastizales y 
eucaliptus".
Hacia el sur de la región de Val-

paraíso, la Corporación Nacional 
Forestal reportó otro incendio fo-
restal, esta vez en la comuna de 
Santo Domingo, donde 5 hectá-
reas de vegetación se consumie-
ron en el sector Panguirosa.
Esta emergencia presentó compor-
tamiento extremo, alta velocidad 
de propagación e intensidad en 
su frente de avance, según esta-
bleció Senapred.

Incendios forestales hacen revivir 
pesadillas en Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana

Fuego en Viña del Mar afectó a una zona comprendida entre el 
Fuerte Aguayo y el sector Lajarilla; mientras que en Quilpué y 
Villa Alemana las llamas han consumido más de 130 hectáreas 
en el sector Los Molles. Por estas tres emergencias se decretó 
Alerta Roja.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendios-forestales-hacen-revivir-pesadillas-en-vina-del-mar-quilpue-y
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendios-forestales-hacen-revivir-pesadillas-en-vina-del-mar-quilpue-y
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En Perú se espera que este jueves 
14 de noviembre se entreguen las 
obras del  megapuerto de Chan-
cay, proyecto de la empresa china 
Cosco Shipping Ports, emplazado 
a unos 80 kilómetros al norte de 
Lima,  que contará con tecnología 
avanzada y logística optimizada 
que promete transformar el comer-
cio marítimo regional.
La inauguración de su primera fase 
se dará en contexto de la Cumbre 
de Líderes del Foro de Coope-
ración Económica Asia-Pacífico 
(APEC), que tiene lugar en el vecino 
país, poniendo a ojos del mundo 
una iniciativa cuya inversión fue de 
US$ 1.400 millones.
La primera etapa del nuevo mega-
puerto peruano contempla un túnel 
exclusivo y vehículos autónomos. 
De igual manera, advierten que  el 
proyecto completo bordearía los 
3.500 millones de dólares, que se 
ejecutarán durante los próximos 
cuatro años.
El megapuerto del vecino país 
podrá recibir buques de hasta 
24 mil contenedores, lo que ha 

generado alto interés por parte de 
fabricantes de automóviles, que de-
sean establecerse en la localidad de 
Chancay. Y es que se estima que el 
nuevo puerto tendrá una capacidad 
para movilizar hasta 130 millones 
de contenedores anuales.

Otro de los puntos destacados de 
lo que será el funcionamiento de 
esta obra peruana radica en que 
tendrá conexión directa con Asia, 
por lo que se busca consolidar al 
megapuerto de Chancay como un 
futuro HUB de carga de nivel lati-
noamericano.
Es aquí donde radica el principal 
contraste con Chile, donde  los 
puertos de Valparaíso y San An-
tonio sólo suman trabas en pro 
de sus postergadas expansiones.

HUB: LA VERDADERA AMENAZA
Pero para conocer las consecuen-
cias que el funcionamiento del me-
gapuerto de Chancay podría traer 
para Chile, pero específicamente 
para los puertos de Valparaíso y 
San Antonio,  Puranoticia.cl  tomó 

contacto con algunos expertos 
en la materia. El primero de ellos 
fue  Leopoldo Santibáñez Jara, 
ingeniero eléctrico y profesor de la 
Escuela de Transportes y Construc-
ción de la Pontificia Universidad Ca-
tólica de Valparaíso.

"Perú tiene condiciones legales que 
hacen que la autoridad portuaria 
decida sobre el contexto de la cos-
ta. En Chile hay cinco ministerios y 
nueve subsecretarías que deciden 
los destinos de un puerto y eso 
hace tan complicado poder decidir 

las concesiones. El caso de Chan-
cay es evidente que va a afectar, 
puesto que se está constituyendo 
ahí un HUB portuario, un puerto 
pivote, que va a llevar cargas a 
Asia", comentó.
Chancay no es el único puerto que 
impulsa Perú, ya que a él se suman 
otros dos: en el centro del país está 
la concesión marítima de APM Ter-
minals y 30 kilómetros al sur está 
el puerto de Corio, con la naviera 
llamada Mediterranean Shipping 
Company. Estos tres terminales ma-
rítimos darían vida al denominado 

Megapuerto de Chancay ad portas de 
su inauguración en Perú: ¿Cuán grande 
será el golpe para Valparaíso y San 
Antonio?

Puranoticia.cl conversó con el Ministro de Transportes y exper-
tos en el rubro, quienes desmenuzaron todos los impactos que 
podría tener a nivel local la inauguración y entrada en funciona-
miento del gran terminal marítimo ubicado a 80 kilómetros de 
Lima.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/megapuerto-de-chancay-ad-portas-de-su-inauguracion-en-peru-cuan-grande
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/megapuerto-de-chancay-ad-portas-de-su-inauguracion-en-peru-cuan-grande
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HUB portuario peruano.
El doctor en Ciencias Económicas 
y Empresariales explicó que "eso 
hará que nuestro sistema por-
tuario va a tener al menos en las 
cargas que van a girar al Asia, 
algo que en el área marítima-por-
tuaria llamamos "línea secunda-
ria", o sea línea alimentadora del 
HUB. Vamos a pasar a ser puerto 
feeder, que son puertos alimen-
tadores de un HUB. Es como lo que 
haría un aeropuerto pequeño con 
un aeropuerto internacional, don-
de llegan las líneas nacionales y ahí 
se genera un flujo internacional. Ya 
pasamos a ser puerto feeder. De ser 
puerto importante latinoamericano 
a ser un puerto feeder que alimen-
tará, al menos en el área asiática".
En ese sentido, Leopoldo Santibáñez 
expresó a Puranoticia.cl que "na-
die puede asegurar de cuánto es 
el daño, pero va a haber un im-
pacto, dado que nuestros puertos 
recién van a empezar sus proce-
sos de concesiones el año 2030 
y el megapuerto de San Antonio 
está pensado para iniciarse en 
2036, entonces tenemos casi 10 
años de diferencia y 10 años en 
términos del movimiento portua-
rio y del sistema exportador y 
crecimiento de países es mucho 
tiempo".

IMPACTO A LARGO PLAZO
Un poco más cauto a la hora de su 
análisis fue el director de la Escue-
la de Ingeniería Civil Oceánica de 
la Universidad de Valparaíso,  Fe-
lipe Caselli Benavente, quien en 
conversación con  Puranoticia.
cl planteó que "eventualmente el 
megapuerto de Chancay podría 
tener algún impacto en el largo 
plazo, pero no en el inmediato. 
Una cosa importante es que el pro-
yecto es chino, porque son capitales 
chinos a cargo del proyecto, por lo 
tanto podría en el largo plazo tener 
impacto con las naves que pertene-
cen a las navieras del conglomera-
do que hace el puerto".

En ese sentido, subrayó que "debi-
do a la configuración de nuestra 
matriz de intercambio (exporta-
ciones-importaciones), no debe-
ría ser tan negativo. Hay un im-
pacto, sin duda, pero no es como 
que vaya a absorber la cantidad 
de naves que están llegando al 
país. Es una alerta que nos obliga 
a ponernos al día en términos de lo 
que son las inversiones en el país 
para la ampliación de la capacidad 
portuaria porque afecta a la com-
petitividad del país en lo que es el 
posicionamiento del movimiento 
portuario. Eso sí. Pero tampoco es 
que se vaya a acabar el mundo".
El ingeniero civil industrial de pro-
fesión precisó en su comentario 
que "lo más importante es que no 
se trata de un esfuerzo del sistema 
peruano para mejorar la competi-
tividad del país respecto del otro, 
sino que  es un esfuerzo privado 
para mejorar las condiciones que 
tienen en el comercio internacio-
nal".
Y aquí es donde coincide con el 
primer experto consultado, pues 

Caselli estima que "el riesgo a lar-
go plazo es que Chancay se con-
vierta en un HUB donde las naves 
más grandes lleguen a ese punto 
y la carga que llega a Chile tenga 
que hacer transferencia allí. Eso 
es lo que generaría un aumento en 
los costos logísticos para las cargas 
chilenas de entrada y salida. Pero, 
de nuevo, haciendo la salvedad de 
las cargas que vayan a China, por-
que a eso obedece Chancay. Están 
las alertas a largo plazo, porque si 
no somos capaces de ponernos a 
tono con la capacidad portuaria ne-
cesaria para entender la demanda 
futura, eventualmente podríamos 
llegar a eso".

MINISTRO Y LA COMPETENCIA
El tema también fue abordado por 
el ministro de Transportes y Teleco-
municaciones,  Juan Carlos Muñoz 
Abogabir, quien en diálogo con Pu-
ranoticia.cl durante su visita a Val-
paraíso comentó que "el Puerto de 
Chancay, en Perú, nosotros en-
tendemos que ese tipo de desa-
rrollos viene a complementar los 
esfuerzos que hacemos en mate-
ria portuaria, así que no lo vemos 
como una competencia".
Luego explicó que, "para que se 
hagan una idea, (el megapuerto 
de Chancay) tiene una capacidad 
de mover en un año 1 millón a 1,5 
millones de contenedores, que no 
es distinto de lo que hoy hace uno 
de los operadores portuarios de 
San Antonio. Es decir, es un puerto 
que va a tener un impacto eviden-
te hacia el interior de su región en 
Perú, pero que al mismo tiempo 
hará que sea más atractivo para 
las navieras internacionales visitar 
las costas del océano Pacífico con 
buques de alta envergadura".

Bajo este contexto, aseguró que "es 
una buena noticia que viene a 
complementar los esfuerzos que 
estamos haciendo aquí en Valpa-
raíso, de expansión de la capa-
cidad portuaria; como también 
con el futuro proyecto de Puerto 
Exterior en San Antonio, que es 
extraordinariamente relevante 
y que va a sumar –cuando esté 
completo– 6 millones de conte-
nedores anuales como capacidad 
logística".

¿VALPARAÍSO AÚN MÁS RELEGA-
DO?
Teniendo en consideración que el 
Puerto de San Antonio lleva la de-
lantera por sobre el de Valparaí-
so, cabe hacerse la pregunta de si 
este último podría verse aún más 
relegado con la entrada en opera-
ciones del megapuerto de Chancay, 
en Perú. La respuesta de los exper-
tos consultados por  Puranoticia.
cl fue tajante: no.
Leopoldo Santibáñez,  profesor de 
la Escuela de Transportes y Cons-
trucción de la  PUCV, explicó que 
"Valparaíso - San Antonio, des-
de el punto de vista logístico, es 

una unidad, una región, porque 
somos puertos con muy pocos 
muelles y muy pocos frentes de 
atraque. Entonces, si uno lo mira 
desde el punto de vista técnico, 
esta es una región, donde esta-
mos a 85 kilómetros en carretera. 
Entonces es una zona que se verá 
afectada en su conjunto. No por 
diferencia de puertos".

Mientras el proyecto de  Puerto 
Exterior de San Antonio (o mega-
puerto) podría dar recién algunas 
luces el año 2036, en Valparaíso 
recién se entregaron las bases de 
la expansión de la capacidad por-
tuaria al Tribunal de la Libre Com-
petencia (TDLC).
Al respecto,  Felipe Caselli,  director 
de la Escuela de Ingeniería Civil 
Oceánica de la UV, indicó que Val-
paraíso no se vería más resentido 
que San Antonio ante el impacto 
del megapuerto de Chancay, ya 
que "una forma de visualizar los 
puertos, en particular en la zona 
central, es el sistema. Si bien, es 
cierto que San Antonio compite 
con Valparaíso, tenemos nues-
tro sistema portuario de la zona 

central, que es donde se genera 
la mayor cantidad de carga. Por 
eso hay que evaluarlo en ese sen-
tido".
"Valparaíso también tiene su pro-
yecto de ampliación de deman-
da, porque hay carga que sale 
por Valparaíso y otra por San 
Antonio, y probablemente eso no 
cambiará, a no ser que las condi-
ciones asociadas a los volúmenes 
de carga no sean suficientes para 
hacer esa competencia a nivel de 
esta zona de la región. Por eso, las 
alertas que se ponen con Chancay 
están en función de si lo miramos 
como un sistema en la zona central 
de Chile", sentenció el académico 
de la U. de Valparaíso.
Por último, Santibáñez cerró su 
intervención aseverando que  "el 
Puerto de Chancay es una ame-
naza, pero también una oportu-
nidad, si reaccionamos pronto...". 
Cabe hacer presente que, a pesar 
de que su inauguración será este 
jueves 14 en el marco de la APEC 
en Perú, el jueves 7 de noviembre 
fue el día en que recaló el primer 
barco al terminal marítimo. Se tra-
tó del «Cosco Shipping Honor», de 
propiedad de la misma empresa a 
cargo de la construcción del proyec-
to. De todas maneras, autoridades 
peruanas esperan que haya cuatro 
recaladas a Chancay durante el 
presente mes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/megapuerto-de-chancay-ad-portas-de-su-inauguracion-en-peru-cuan-grande
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/megapuerto-de-chancay-ad-portas-de-su-inauguracion-en-peru-cuan-grande
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/megapuerto-de-chancay-ad-portas-de-su-inauguracion-en-peru-cuan-grande
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E xpectación existe en torno 
a la comunicación oficial 
que haga  Sofía González 
Cortés, en orden a confir-

mar su renuncia a la Delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so; esto, para poder competir en la 
Elección Parlamentaria de 2025, 
buscando uno de los ocho escaños 
que entrega el Distrito 6 del interior 
en la Cámara de Diputados.
Cabe recordar que la Ley Elec-
toral establece que autoridades 
como  ministros, subsecretarios, 
delegados presidenciales, gober-
nadores regionales, consejeros 
regionales, alcaldes y conceja-
les  deben renunciar al menos un 
año antes de dichos comicios. Y 
como la parlamentaria es el 16 de 
noviembre de 2025, las salidas de 
sus respectivos cargos deben mate-
rializarse antes de las 0:00 horas de 
este sábado.

Y justamente para no quedar in-
habilitada y, por ende, imposibili-
tada de competir en los comicios 
del próximo año, se espera que la 
delegada González presente su re-
nuncia antes del viernes 15 de no-
viembre. De hecho, se estimaba que 
la confirmación llegaría el lunes 
11,  pero las negociaciones en el 
oficialismo no han dado los frutos 
esperados.
Para comprender esta situación, 
importante es tener en cuenta 
que  Sofía González es militante 
del Partido Comunista (PC), por 
ende, es esta colectividad política la 
que –en el papel– tendría la prime-
ra opción de mantener el cupo en el 
cargo.
Esto cobra aún más fuerza al con-
siderar que desde el palacio de La 
Moneda pretenden mantener 
esta estrategia de "el que tiene 
mantiene"; esto, para evitar nuevos 
roces con partidos de la coalición, 
tal como pasó con el PPD después 
de la salida de Eduardo Vergara de 
la Subsecretaría de Prevención del 
Delito, cargo que hoy ocupa la inde-
pendiente Carolina Leitao, quien en 
su momentó militó en la DC.
En ese sentido, dos son los nom-
bres comunistas que suenan con 
más fuerza para quedarse con la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso:  Yanino Riquelme, 
actual seremi de Obras Públicas, 
quien ha compartido pautas con 

González en reiteradas ocasiones 
durante los últimos días; y  Sergio 
Salvador Guajardo, actual seremi 
de Agricultura, y uno de los más 
cercanos a la Delegada en ejercicio.
No obstante, y utilizando jerga hí-
pica, por los palos se ha metido el 
Frente Amplio (FA) en esta discu-
sión por el cargo, ya que diversos 
dirigentes han intentado mostrar 
las credenciales de los suyos para 
quedarse con la Delegación Presi-
dencial.
Uno de ellos ha sido el diputado 
Diego Ibáñez, quien postuló a la 
actual seremi de Gobierno de Val-
paraíso, María Fernanda Moraga, 
como carta para la Delegación: 
"Me parece que  tiene las habilida-
des y la experiencia necesaria para 
desempeñar un buen trabajo en la 
Delegación Presidencial Regional. 
Tengo una buena opinión de su 
desempeño en general y también 
de su capacidad para liderar y ges-
tionar crisis".
Otro nombre que también ha sona-
do ha sido el del actual alcalde de 
Casablanca,  Francisco Riquelme, 
quien no consiguió la reelección 
en la Elección Municipal del 26 y 
27 de octubre. Y aunque  Purano-
ticia.cl  ha sabido que su carta ha 
sido puesta sobre la mesa, lo cierto 
es que no habría mucho consenso 
en ella, ya que podría generar una 
ola de críticas, considerando que 
su eventual nombramiento como 

Delegado Presidencial podría ser 
tomado como un "premio de con-
suelo" tras perder en Casablanca.
Este es el contexto que rodea a la 
inminente renuncia de Sofía Gon-
zález, donde son las intensas ne-
gociaciones oficialistas las que han 
trabado el anuncio oficial. De he-
cho, fuentes de  Puranoticia.cl  que 
conocen la interna de las conver-
saciones dan cuenta que  el Parti-
do Comunista estaría pidiendo la 
Delegación Provincial de Marga 
Marga y la de Quillota en caso 
que la Delegación Regional sea 
entregada al Frente Amplio.
Pero eso no es todo, pues las mis-
mas fuentes indican que desde la 
colectividad del martillo y la hoz 
también querrían quedarse con 
la  Seremi de Gobierno (vocería 
regional) y la Secretaría Regional 
Ministerial (Seremi) de Desarro-
llo Social. 
De esta manera, se espera que 
durante las próximas horas sal-
ga humo blanco en torno a lo que 
será la salida de Sofía González y 
el nombramiento de la nueva auto-
ridad, restando por resolver si ésta 
será del Partido Comunista o del 
Frente Amplio. De momento, desde 
el equipo de comunicaciones de la 
Delegación Presidencial Regional 
aseguran no tener información res-
pecto a estas negociaciones y mo-
vimientos.

Las exigencias y condiciones del 
Partido Comunista para "cederle" la 
Delegación Presidencial de Valparaíso 
al Frente Amplio

Intensas son las 
negociaciones que se están 
llevando a cabo entre los 
partidos y el Gobierno para 
confirmar la renuncia de 
Sofía González y revelar 
el nombre de la nueva 
autoridad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/las-exigencias-y-condiciones-del-partido-comunista-para-cederle-la
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A ntonella Peccheni-
no fue una de las gran-
des sorpresas que dio 
la Elección Municipal 

del 26 y 27 de octubre pasado en 
Viña del Mar, pues la candidata del 
Partido Republicano se convirtió 
en la Concejala electa con la pri-
mera mayoría a nivel comunal, su-
perando a figuras que prometían 
quedarse con ese sitial, como por 
ejemplo el edil Carlos Williams.
Bajo este contexto, quien será au-
toridad comunal a partir del 6 de 
diciembre próximo, repasó con 
el programa  «Políticamente Di-
recto», de  Puranoticia.cl, lo que 
fue su campaña, primero como 
candidata a Alcaldesa; luego, su 
bajada en favor de Iván Poduje; el 
posterior camino para competir 
por el Concejo y; finalmente, su 
elección. 
Con el diario del lunes en la mano, 
lo primero que advirtió la mili-
tante republicana es que  "si las 
cosas no hubieran cambiado, 
quizás hubiera sido Alcaldesa de 
Viña". Y es que, vale recordar que 
faltando tres días para el cierre 
de inscripción de candidaturas, 
Pecchenino recibe un llamado 
de Antonio Barchiesi indicándole 
que las negociaciones en Santia-
go hicieron que su candidatura se 
bajara en favor de Iván Poduje, de 
Chile Vamos.
"Yo lo pensaba porque era una 
probabilidad antes del cierre de 
inscripción, porque había una 
presión importante para que la 

derecha no fuera dividida, por-
que estábamos nosotros y tam-
bién Iván Poduje, apoyado por 
Chile Vamos, aunque finalmente 
él siempre se desmarcó de todos, 
pero apoyado por Chile Vamos", 
comentó la flamante Concejala 
electa por la Ciudad Jardín.
Completamente resignada, la in-
geniera agrónomo de profesión 
aseguró que desde el Partido Re-
publicano "me ofrecieron de todo" 
tras bajarla como candidata a la 
Alcaldía de Viña, desde un cupo 
para competir por la Cámara de 
Diputados el próximo año, como 
para ir por un puesto en el Conse-
jo Regional de Valparaíso. Sin em-

bargo, confesó que  "lo más  res-
ponsable y consecuente era ser 
Concejal por Viña del Mar".
Es así como se propuso no sólo 
quedarse con un escaño en el 
Concejo Municipal de la Ciudad 
Jardín, sino que hacerlo como pri-

mera mayoría, porque "sentía que 
les debía un buen resultado (a su 
equipo) porque nos sacamos la 
mugre. Sentía una responsabili-
dad frente a ellos y trabajamos 
para  eso. Las últimas dos sema-
nas ya no quería salir a hacer cam-
paña porque es muy cansador, 
pero lo hicimos".
Ahora bien, respecto al fracaso de 
la candidatura de Iván Poduje por 
la Alcaldía, en primer lugar Anto-
nella Pecchenino aseguró que el 
arquitecto  "nunca me llamó"  y 
que cree que los vecinos tal vez 
nunca se enteraron que la habían 
bajado a ella como candidata para 
competir contra Macarena Ripa-

monti:  "Creo que se demoraron 
en saber que me habían bajado", 
reconoció en  «Políticamente Di-
recto».
Consultada por los motivos que 
hicieron que la candidatura de Po-
duje no fuera competitiva, la Con-

cejala electa del Partido Republi-
cano planteó que  "antes que me 
bajaran salió una encuesta CEP, 
donde medían a gente conocida, 
y allí estaba Iván, en ese minuto 
con 48% de rechazo, que es irre-
versible, a menos que pase algo 
que tenga connotación que to-
dos conozcan eso. Pero en cam-
paña, uno se dirige a públicos de 
20, 30 o 50 personas, así que no 
es algo que puedas revertir".
De igual forma, ahondó su análi-
sis diciendo que hubo "una mez-
cla de cosas" que incidieron en 
que Iván Poduje no obtuviera un 
buen resultado por la Alcaldía: 
"Estábamos viendo cómo repa-
ran el eje Alameda, en Santiago, y 
esas obras uno no las ve fuera de 
Santiago. Esa megaobra acá no 
existe.  Entonces esa poca des-
centralización e injusticia que 
se produce ahí también pasa con 
profesionales que dicen que no 
soy de allá, pero mis hijos van al 
colegio allá. Yo soy de Viña, pero 
mi empresa paga patente en 
Santiago, paga permisos de au-
tos en Santigo, entonces es poco 
creíble. Era mejor decir que no 
era de acá". 
Respecto a la situación de María 
José Hoffmann, la candidata de 
Chile Vamos a la Gobernación de 
Valparaíso que, tal como Iván Po-
duje, viven en Santiago, Peccheni-
no sostuvo que "pasa lo mismo, si 
ella no es de acá. Ella tendrá una 
casa de veraneo. Ella fue Diputa-
da muchos años, así que proba-
blemente tendrá un lugar donde 
llegar, pero su familia no está allá 
y eso es síntoma de decir que 
ella no tiene nada que hacer de 
trabajo en Santo Domingo, no 
es que trabaje de lunes a viernes 
allá". 
Bajo esta premisa, la Concejala 
electa aseguró que su  alta vota-
ción de 19.406 votos (10,33%) es 
"un premio por ser viñamarina". 
De igual forma, reconoció que "el 
voto es Republicano, pero tam-
bién transversal. Mucha gente me 
dice que 'en mi vida votaré Repu-
blicano', pero me reconocen que 
votaron por mí".

Pecchenino cree que el turismo 
electoral le pasó la cuenta a Poduje en 
Viña y pone en la mira a Hoffmann: "Ella 
no es de acá"

La edil electa de Republicanos analizó en 
«Políticamente Directo», de Puranoticia.cl, lo 
que fue su camino como candidata, primero por 
la Alcaldía y luego por el Concejo, advirtiendo 
incluso que "si las cosas no hubieran cambiado, 
quizás hubiera sido Alcaldesa de Viña".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pecchenino-cree-que-el-turismo-electoral-le-paso-la-cuenta-a-poduje-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pecchenino-cree-que-el-turismo-electoral-le-paso-la-cuenta-a-poduje-en


7Región de ValparaísoMartes 12 de Noviembre

E ste martes 12 de noviembre 
entraron en operación  dos 
nuevos servicios de buses 
eléctricos  para el Gran 

Valparaíso, los que cumplirán el 
tramo comprendido entre Rodeli-
llo - Estación Barón y Playa Ancha 
- Estación Puerto. 
Se trata de los servicios E01 y E05, 
los que se suman al resto de recorri-
dos eléctricos, tal como lo destacó 
el ministro de Transportes y Teleco-
municaciones, Juan Carlos Muñoz 

quien llegó a Valparaíso a supervi-
sar los recorridos.
“La electromovilidad dejó de ser 
una realidad exclusiva de la capi-
tal y hoy el estándar RED ya está 
presente en las calles de Antofa-

gasta, Rancagua, próximamente 
en Coquimbo-La Serena y tam-
bién en Valparaíso, donde a través 
de los servicios E01 y E05, desde 
este martes la flota de buses eléc-
tricos para la Ciudad Puerto llega a 

los 44 vehículos", comentó la auto-
ridad de Gobierno.
De igual forma, el secretario de Es-
tado expuso que "este es el primer 
paso del gran cambio de calidad 
que estamos empeñados en al-
canzar. En septiembre estuvimos 
inaugurando la primera etapa, 
con los servicios E02, E03 y E05. 
Nos llena de satisfacción anunciar 
que los usuarios tienen dos nuevos 
recorridos, que son sinónimo de 
modernidad y del futuro que esta-

Valparaíso ya cuenta con dos nuevos 
servicios de buses eléctricos con 
estándar RED 

Se trata de los recorridos E01 y E05, los que se suman al E02, 
E03 y E04, que fueron inaugurados en septiembre, permitien-
do completar una flota de 44 buses eléctricos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-ya-cuenta-con-dos-nuevos-servicios-de-buses-electricos-con
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-ya-cuenta-con-dos-nuevos-servicios-de-buses-electricos-con
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-ya-cuenta-con-dos-nuevos-servicios-de-buses-electricos-con
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mos construyendo para esta ciu-
dad y el país". 
Por su parte, el  subsecretario de 
Transportes, Jorge Daza, comen-
tó que "con el inicio del funciona-
miento de estos dos recorridos de 
buses eléctricos, que conectarán 
Playa Ancha y Rodelillo, con el plan 
de Valparaíso,  estamos cumplien-
do el compromiso de nuestro 

Gobierno de ir avanzando en el 
mejoramiento de los estándares 
de calidad del transporte público 
en las distintas regiones de nues-
tro país, siendo la conurbación del 
Gran Valparaíso uno de nuestros 
proyectos más significativos".
"Los 44 buses eléctricos de alto es-
tándar que ya circulan en esta ciu-
dad, con cinco recorridos, represen-

tan un hito de confianza para que 
la ciudadanía pueda ver avances 
claros y concretos en el proceso que 
estamos llevando adelante", com-
plementó.
Cabe destacar que todos los servi-
cios son operados por una empre-
sa emblemática para la región de 
Valparaíso, como lo es  Trolebuses 
S.A., quienes tienen a cargo los 
cinco servicios eléctricos los que, 
además, involucraron la construc-
ción del primer terminal eléctrico 
de la Quinta Región, infraestructu-
ra clave para la operación diaria y 

que está emplazada en el sector del 
parque industrial de Curauma.

SERVICIOS ELÉCTRICOS
-   Servicio E01: Rodelillo con desti-
no a estación Barón.
-    Servicio E02:  Cerro San Roque 
con destino a estación Barón. 
-    Servicio E03:  Placilla (sector 
PUCV) con destino a estación Ba-
rón.
-  Servicio E04: Placilla (local).
-    Servicio E05:  Playa Ancha con 
destino a estación Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-ya-cuenta-con-dos-nuevos-servicios-de-buses-electricos-con
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-ya-cuenta-con-dos-nuevos-servicios-de-buses-electricos-con
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L a compañía estadouni-
dense  Tesla inauguró su 
primer punto de carga 
rápida fuera de Santiago, 

el cual está ubicado en el Outlet Cu-
rauma, en la comuna de Valparaíso.
Se trata de los primeros  «Super-
chargers»  que la empresa del ex-
céntrico multimillonario Elon Musk 
instala en Sudamérica, junto al que 
ya está en funcionamiento en la ca-
pital.

De todas maneras,  se espera que 
sean cuatro los supercargado-
res  que la marca líder en electro-
movilidad a nivel mundial instalará 
en nuestro país.
Entre las características de estas 
máquinas, Tesla informó que  per-
miten recargar un vehículo eléc-

trico de  0 a 80%, en tan sólo 20 
minutos.
El supercargador llegó a la comuna 
de Valparaíso gracias a una alianza 
suscrita entre la firma estadouni-
dense con la chilena Parque Arau-
co, motivo que explica que se haya 
escogido el Arauco Premium Out-

let Curauma y el Arauco Premium 
Outlet Buenaventura, en Quilicu-
ra, para ser las primeras sedes de 
estas estaciones.
La empresa destacó que gracias 
a una tasa de operatividad del 
99,93%,  estos supercargadores 
se encontrarán disponibles en 
formato 24/7, brindando una ex-
periencia permanente, eficiente y 
confiable a los usuarios de la firma.
También se indicó que, de mo-
mento, el uso es gratuito para los 
usuarios de la marca de Musk, y se 
espera que prontamente vehículos 
eléctricos de otras marcas también 
puedan utilizar este servicio de car-
ga, aunque pagando por el servicio.
Finalmente, Tesla informó que 
espera que en los próximos dos 
años, Chile cuente con una red de 
«Superchargers», con estaciones 
ubicadas entre 150 a 200 kilóme-
tros de distancia una de otra, lo 
que permitirá que vehículos eléctri-
cos puedan realizar viajes de larga 
distancia sin preocuparse por la 
autonomía de sus baterías.
Vale indicar que la marca ha vendi-
do 700 unidades de sus autos eléc-
tricos en Chile, de los cuales el 10% 
han sido adquiridos por personas 
de la región de Valparaíso.

«Superchargers»: Tesla inauguró 
su primer punto de carga rápida en 
Valparaíso

Estación se ubica en el Arauco Premium Outlet Curauma, en la 
parte alta de la Ciudad Puerto, permitiendo recargar un vehícu-
lo eléctrico de 0 a 80% en tan sólo 20 minutos.

https://puranoticia.pnt.cl/motores/superchargers-tesla-inauguro-su-primer-punto-de-carga-rapida-en
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C inco personas que inte-
graban una organización 
criminal dedicada al trá-
fico de drogas fueron de-

tenidas por detectives de la Briga-
da Investigadora de Robos (BIRO) 
y de la Brigada de Homicidios (BH), 
junto a Sacfi del Ministerio Público, 
en el marco de una investigacion 
que denominaron como  «Opera-
ción Fortaleza».
El trabajo de análisis criminal e 
inteligencia policial permitió, en 
base a diversas diligencias investi-
gativas, establecer cómo operaba 
la banda, dónde tenían su centro 
de actividades ilícitas y, además, 
dar con evidencia que da cuenta 
que  uno de los miembros de la 
banda habría participado en a lo 
menos tres homicidios asociados 
a disputas territoriales entre gru-
pos dedicados al narcotráfico en 
Viña del Mar.
De esta manera, los oficiales de la 
PDI llegaron hasta un inmueble 
ubicado en el sector de Agua Santa, 
en la parte alta de la Ciudad Jardín, 
detectando que el lugar era una 
verdadera fortaleza, ya que  con-
taba con un circuito cerrado de 
cámaras, que buscaba evitar 
el accionar policial, además de 
puertas de metal reforzado, vías 

de escape con excavaciones y mu-
ros perimetrales de 3,5 metros de 
alto.
Fue precisamente en este lugar 
donde se detuvo a cuatro de los im-
putados.
En la «Operación Fortaleza» los de-
tectives de la policía civil incauta-
ron dos armas de fuego, celulares, 
intercomunicadores portátiles, 
elementos para dosificación de 

droga, 1.723 gramos de cocaína 
base, 38 gramos de ketamina, 11 
gramos de clorhidrato de cocaína 
y 459 gramos de cafeína, sustan-
cia controlada por ley, ya que se 
utiliza para el abultamiento de sus-
tancias ilícitas, según indicó la PDI.
Además,  en la ocasión fue incau-
tado un vehículo de alta gama, 
marca Mercedes Benz, el que 
cuenta con encargo vigente por 
robo y al que el Laboratorio de Cri-
minalística Regional le está reali-
zando exhaustivas pericias para 
establecer si tiene relación con he-
chos que formen parte de la carpe-
ta investigativa.
Por otra parte, el quinto miembro 
fue detenido en un domicilio de 

Forestal Alto, también en la parte 
alta de Viña.  A este sujeto se le 
atribuye un homicidio, en calidad 
de autor, de un ciudadano colom-
biano, hecho ocurrido el pasado 9 
de septiembre en la zona.
En el operativo se incautó un rifle, 
cartuchos de diversos calibres, 
clorhidrato de cocaína y 22 plan-
tas de cannabis sativa, entre otras 
especies.
Por instrucción del Ministerio Públi-
co, los imputados quedaron a dis-
posición del Juzgado de Garantía 
de Viña del Mar para ser  formali-
zados por los delitos de homicidio 
e infracciones a las leyes de ar-
mas y drogas.

Desarticulan banda narco que 
construyó una verdadera fortaleza 
en Viña del Mar: estarían vinculados a 
diversos homicidios

Casa donde se llevó a cabo la «Operación Fortaleza» contaba 
con un circuito cerrado de cámaras, que buscaba evitar el ac-
cionar policial, además de puertas de metal reforzado, vías de 
escape con excavaciones y muros perimetrales donde detuvie-
ron a cuatro de los individuos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desarticulan-banda-narco-que-construyo-una-verdadera-fortaleza-en-vina
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desarticulan-banda-narco-que-construyo-una-verdadera-fortaleza-en-vina
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B omberos, en compañía de 
funcionarios municipa-
les,  lograron evitar una 
verdadera tragedia en el 

frontis de la casa edilicia de Santa 
María, en la región de Valparaíso.
Y es que este lunes, una mujer in-

tentó quemarse a lo bonzo en el 
frontis de la casa consistorial, si-
tuación que fue advertida por tra-
bajadores.
En primera instancia fue asistida 
por funcionarios del Municipio, 
para luego recibir ayuda de volun-

tarios de Bomberos,  resultando la 
mujer sólo con lesiones leves.
El alcalde Manuel León indicó 
que  "es conmovedor lo ocurrido 
afuera del Municipio, donde una 
vecina vivió un momento difícil al 
intentar quemarse a lo bonzo".
Si bien, se desconocen las motiva-
ciones de la vecina, el jefe comunal 
precisó que se debería a una  "de-
presión provocada por  su situa-

ción socioeconómica y familiar".
Por ello, desde la Municipalidad de 
Santa María adelantaron que  le 
darán todo el respaldo necesario, 
tanto a la mujer como a su familia.
“Gracias a la rápida acción de 
un funcionario municipal, que 
también es bombero, su vida fue 
salvada", cerró el Alcalde de Santa 
María.

Mujer intentó quemarse a lo bonzo en 
el frontis de la Municipalidad de Santa 
María

El alcalde Manuel León indicó que "es conmovedor lo 
ocurrido afuera del Municipio, donde una vecina vivió un 
momento difícil al intentar quemarse a lo bonzo".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mujer-intento-quemarse-a-lo-bonzo-en-el-frontis-de-la-municipalidad-de
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Entre las 18:00 y las 22:00 horas 
de este lunes 11 de noviembre, Ca-
rabineros desarrolló una  nueva 

«Ronda Impacto» en la región de 
Valparaíso.
Según explicaron, su finalidad 

era principalmente  disminuir la 
probabilidad de delitos, con el 
despliegue masivo en terreno de 

la policía uniformada.
Como resultado, se realiza-
ron  1.753 fiscalizaciones y con-
troles preventivos, tanto de iden-
tidad como vehiculares, a locales 
comerciales, venta de alcohol y 
seguridad privada.
De ellos,  se cursaron un total de 
151 infracciones.
De igual forma, la policía unifor-
mada detalló que  26 personas 
fueron detenidas.
21 de los detenidos era por orden 
vigente de aprehensión y cinco 
por delitos flagrantes, incaután-
dose además un arma blanca.

Detectives de la Brigada Antinar-
cóticos y Contra el Crimen Organi-
zado (Brianco), de la PDI Los Andes, 
en un trabajo coordinado con el 
Ministerio Público, logró desarticu-
lar una banda criminal compuesta 
por dos hombres y una mujer, todos 
de nacionalidad chilena, quienes se 
dedicaban al acopio y ventas de 
armas de fuego.
Según lo informado por el jefe de la 
unidad especializada, subprefecto 
Ronny Ibazeta, "la operación deno-
minada «Máquina de Oro» permi-
tió establecer que  los imputados 
se dedicaban a la adquisición de 
armas de alto poder de fuego, en 
su mayoría con encargo por robo 
y hurto, para comercializarlas en 
diferentes agrupaciones delictua-
les de la región".
Como parte de las diligencias, fue-

ron incautados dos vehículos de 
alta gama, logrando determinar 
los oficiales policiales que estos 
fueron comprados via enriqueci-
miento ilícito, gracias a las ventas 
de las armas y que eran utilizados 
para ostentar el poder adquisitivo 
que tenía esta banda criminal.
Además, fueron decomisados dos 

pistolas marca Glock, ambas de 
calibre 9 mm, con dispositivo selec-
tor de tiro (chip), dos cargadores ex-
tendidos con capacidad de 30 tiros 
y 17 cartuchos 9 mm.
Además, trascendió que confor-
me al análisis criminal y al traba-
jo coordinado con la Brigada de 
Homicidios,  se investiga la parti-

cipación de una de las armas in-
cautadas en un eventual delito de 
homicidio, cuyo peritaje balístico 
está en curso.
Por instrucción del Ministerio Pú-
blico, los tres aprehendidos fueron 
puestos a disposición del Juzgado 
de Garantía,  quedando todos en 
prisión preventiva.

«Ronda Impacto» de Carabineros permitió detener 
a 26 personas en la región de Valparaíso: 21 tenían 
órdenes vigentes

Operación «Máquina de Oro»: Capturan a organización criminal 
dedicada al acopio y venta de armas de fuego en Los Andes

Como resultado, 
se realizaron 1.753 
fiscalizaciones y 
controles preventivos, 
tanto de identidad como 
vehiculares, a locales 
comerciales, venta de 
alcohol y seguridad privada.

Investigación logró 
establecer que los 
imputados se dedicaban a 
la adquisición de armas de 
alto poder de fuego, en su 
mayoría con encargo por 
robo y hurto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ronda-impacto-de-carabineros-permitio-detener-a-26-personas-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/operacion-maquina-de-oro-capturan-a-organizacion-criminal-dedicada-al
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E n dos días más, exacta-
mente el 14 de noviembre 
del 2024, entregarán las 
obras del mega puerto de 

Chancay en Perú, una obra de ca-
pitales chinos construido en Perú 
que no sólo contará con tecnología 
de punta, una logística que promete 
transformar el comercio marítimo, 
sino que además dejará una brecha 
de al menos 10 años de retraso en-
tre nuestro país y Perú.
La región con los puertos más im-
portantes para Chile es la nuestra. 
Por años nuestro país fue la puer-
ta de conexión de Sudamérica con 
Asia, pero esto ya no va más. El nue-
vo puerto de Chancay en Perú va 
a permitir que se reciban enormes 
buques de hasta 24 mil contenedo-
res, esto genera un segundo incen-
tivo para los peruanos que ahora 
verán cómo grandes fabricantes 
automotrices van a querer justa-
mente instalarse en suelo peruano 
para establecer sus canales de dis-
tribución para Sudamérica.
Este nuevo puerto se estima que 
logre mover hasta 130 millones de 
contenedores anuales, lo que va a 
transformar a Chancay, sin duda, 
en un puerto HUB de carga a nivel 
latinoamericano.
De verdad… qué envidia Perú. En 
cambio, aquí en nuestro país y prin-
cipalmente en nuestra región ve-

mos con angustia todas las trabas 
que le han puesto a las expansiones 
de los puertos de Valparaíso y San 
Antonio.
Nos guste o no, y tal como lo dijo 
el doctor de Ciencias Económicas 
y Empresariales Leopoldo Santibá-
ñez, nuestros puertos serán llama-
dos algo así como “la línea secun-
daría”. “Vamos a ser puerto feeder, 
que son puertos alimentadores de 
un HUB. Es como lo que haría un 
aeropuerto pequeño con un aero-
puerto internacional, donde llegan 

las líneas nacionales y ahí se gene-
ra un flujo internacional”.
La demoledora visión se suma a la 
de otro experto como Felipe Case-
lli, que ve además que "el riesgo a 
largo plazo es que Chancay se con-
vierta en un HUB donde las naves 
más grandes lleguen a ese punto 
y la carga que llega a Chile tenga 
que hacer transferencia allí. Eso es 
lo que generaría un aumento en los 
costos logísticos para las cargas 
chilenas de entrada y salida”.
El llamado Mega Puerto de San An-
tonio recién podría tener luces por 
ahí por el año 2036 y en Valparaíso 
lo cierto es que estamos a años luz. 
Recién se entregaron las bases de 
la expansión de la capacidad por-
tuaria al Tribunal de la Libre Com-
petencia (TDLC) y lo concreto es 
que para muchos, absurdamente, 
todavía se discute si en Valparaíso 
debiera haber uno o dos operado-
res cuando todo indica que la lógica 
empresarial ya dejó claro que am-
bos sitios del puerto en su conjunto 
debieran ser un todo para competir 
y no que aquella competencia se 
genere dentro del mismo espacio 
portuario.

Pero no todo parece estar perdido, 
siempre y cuando se reaccione con 
prontitud. La Región tiene un tercer 
puerto, privado, por cierto, pero que 
podría generar sinergias con San 
Antonio y Valparaíso: nos referimos 
a Ventanas. Otro punto a favor es 
que Chile, por su cercanía y mejor 
estado de carreteras, aún sigue 
siendo más atractivo para que la 
carga de Argentina y Brasil rumbo 
a Asia salga por nuestros puertos 
y no viaje hasta Perú, y para eso es 
indispensable el Puerto seco de Los 
Andes y que éste tenga conexión di-
recta vía ferrocarril con Ventanas y 
Valparaíso.
Posibilidades quedan, siempre y 
cuando la miopía de quienes nos 
dirigen o nos esperan dirigir se so-
lucione. Primero deben conocer el 
territorio; segundo, conocer de qué 
se trata esto de la problemática de 
los puertos; y tercero, que tengan la 
capacidad de generar la solución 
que permita que la brecha con Perú 
no aumente más y así evitar que 
nos transformemos no sólo en el 
país más austral del mundo, sino 
que también en el último en rele-
vancia portuaria de la región.

10 años de retraso 
para San Antonio y 
Valparaíso: Chancay en 
Perú y el impacto en la 
región
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E l 9º Juzgado de Garantía de 
Santiago acogió la solicitud 
del Consejo de Defensa del 
Estado (CDE) y querellantes 

en la causa y decretó prisión pre-

ventiva para Cathy Barriga.
La exalcaldesa de la comuna de 
Maipú es imputada como  autora 
de fraude al fisco y falsificación 
de instrumento público.

La medida cautelar la cumplirá 
al  interior de la cárcel de San 
Miguel, luego de que el juez Hugo 
Torres considerará su libertad un 
peligro para la seguridad de la so-

ciedad.
La esposa del diputado Joaquín 
Lavín León  estuvo cumpliendo la 
pena de arresto domiciliario to-
tal, hasta la revisión de las medidas 
cautelares que se produjo la maña-
na de este martes.
La exjefa comunal habría defrau-
dado al erario fiscal por  más de 
30 mil millones de pesos mientras 
ejercía como alcaldesa de Maipú 
(2016-2021).

Decretan prisión preventiva para 
Cathy Barriga tras ser reformalizada 
por delitos de corrupción

La exalcaldesa de la comuna de Maipú es imputada como autora de fraude al fisco y falsificación 
de instrumento público.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/esta-semana-se-define-si-fiscalia-formalizara-a-manuel-monsalve-y-si-el
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U na semana decisiva en-
frenta la Fiscalía Metro-
politana Centro Norte 
en el denominado «Caso 

Monsalve». Este jueves 14 de no-
viembre se cumple un mes del inicio 
de la  investigación contra del ex 
Subsecretario del Interior por la 
presunta violación de una subal-
terna.
Además, el mismo jueves, a solici-
tud del Gobierno, el Consejo de De-
fensa del Estado (CDE) definirá si 
se querella por eventuales delitos 
funcionarios, entre ellos la polémi-

ca intervención de la PDI a petición 
del mismo Monsalve.
En ese contexto, los fiscales a car-
go del caso, Xavier Armendáriz y 
Francisco Jacir,  deben definir fe-
cha de formalización del ex Sub-
secretario, tomando en cuenta que 
las indagatorias iniciales ya serían 
suficientes para solicitar audiencia
Levantamientos de cámaras, prue-

bas de ADN, declaraciones de la 
víctima y testigos, incluso del Pre-
sidente Gabriel Boric, la ministra 
Carolina Tohá y del subsecretario 
Luis Cordero, ya están en poder de 
los fiscales para una decisión.
Con todos estos antecedentes, la 
fiscalía formalizaría a Monsalve 
por al menos tres presuntos deli-
tos:  abuso sexual por sorpresa 

cometido el 1 de septiembre, vio-
lación consumada el 22 de sep-
tiembre y violación tentada el 
lunes 23, estas dos en el Hotel Pa-
namericano.
Está por definirse si a Monsalve 
también se le van a imputan el 
delito de obstrucción a la inves-
tigación o infracción a la Ley de 
Inteligencia, por las instrucciones 
que dio a funcionarios de la PDI 
para acosar a la víctima e interve-
nir los sitios del suceso.

Esta semana se define si Fiscalía 
formalizará a Manuel Monsalve y si el 
CDE se querellará

Los fiscales Armendáriz y Jacir deben definir fecha de 
formalización del ex Subsecretario, tomando en cuenta que 
las indagatorias iniciales ya serían suficientes para solicitar 
audiencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-toma-de-rehen-a-trabajadora-de-una-afp-en-las-condes-gope
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E l Presidente Gabriel Boric 
criticó a la oposición, al 
asegurar que no da lo mis-
mo quién gobierna, a pro-

pósito de la agenda de mujer que 
viene implementando el Ejecutivo.
El Mandatario intervino durante 
una actividad en que dio cuenta de 
los avances en materia de respon-
sabilidad parental y pago de pen-
sión de alimentos.
“Como decía la ministra Antonia 
Orellana, los derechos de las mu-
jeres se han ido adquiriendo de 
generación en generación. Y no po-
demos retroceder en ellos, pero 
para eso tenemos que seguir edu-
cando”, afirmó.
“Hay algunos que no creen que 
haya que seguir avanzando los 

derechos para las mujeres. Por eso 
no da lo mismo quién gobierna”, 
complementó.
“Es importante, vecinos y vecinas, 
que más allá de las caras que se ven 
siempre en las campañas electora-
les, veamos en el fondo las ideas, 
qué es lo que proponen, cuáles 
son los partidos que los apoyan, 
cómo se han comportado históri-
camente también esos partidos”, 
sostuvo Boric.
“Acá es importante que entenda-
mos que todos estos proyectos, to-
das estas leyes de las que he habla-
do no son casualidad. Son producto 
de la lucha de un pueblo, que  han 
debido ser reconocidas por la po-
lítica y que han generado mucha 
disputa”, agregó.

“Hasta hace muy poco, un par de 
años, había un sector importan-
te de la sociedad chilena que se 
oponía a la Ley de Divorcio, que se 
opuso virulentamente a cuestiones 
como la píldora del día después, 
que se opuso a la ley de aborto en 
tres causales, y que  no me cabe 
ninguna duda cuando presente-
mos en diciembre la ley de aborto, 
también se van a oponer”, señaló 
el mandatario.

Y al finalizar manifestó que “no im-
porta. Vamos a seguir avanzando y 
demostrando también que hay una 
diferencia sustancial. Hay una ga-
rantía en quien gobierne. Y yo por 
lo menos tengo la convicción de que 
acá, junto con ustedes, vamos a se-
guir avanzando en no retroceder 
en derechos para las mujeres, 
sino en seguir consiguiendo más 
derechos para las mujeres”.

Presidente Boric arremete contra 
la oposición por la agenda de mujer 
y afirma que "no da lo mismo quién 
gobierna"

El Mandatario expuso que "los derechos de las mujeres se 
han ido adquiriendo de generación en generación".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-arremete-contra-la-oposicion-por-la-agenda-de-mujer-y
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E l Presidente Gabriel Bo-
ric anunció este martes 
la decisión del Gobierno 
de decretar  duelo na-

cional  mañana miércoles debido 
al  fallecimiento de la excanciller 
(s) Carolina Valdivia Torres.
El anuncio fue hecho al finalizar 
una actividad en Lo Espejo, tras 
lo cual manifestó que “quiero ter-
minar esta intervención con una 
mención que,  a mí por lo menos, 

realmente me dio pena”.
“Yo no sé si acá todas la conocían, 
pero ayer falleció una mujer jo-
ven, una mujer que sirvió a la pa-
tria, que no tenía las mismas ideas 
políticas que yo, pero que siempre 
estuvo dispuesta a colaborar con 
un sentido de país. Me refiero a Ca-
rolina Valdivia”.
“Falleció muy joven, producto de un 
cáncer, y  estuvo siempre disponi-
ble a colaborar con Chile.  Y por 

eso quiero agradecerle, y he toma-
do la decisión también de decretar 
un día del luto nacional el día de 
mañana (miércoles) en su memo-
ria”, dijo el jefe de Estado.
La noticia también fue confirmada 
por el Presidente a través de su red 
social X (antes Twitter). “Por su ser-
vicio y compromiso con la patria 
he decido decretar el día de ma-
ñana, miércoles 13 de noviembre, 
duelo nacional en honor y memo-
ria a Carolina Valdivia Torres”.
“Con tristeza despedimos hoy a 
la exsubsecretaria de Relaciones 
Exteriores, Carolina Valdivia To-
rres. Una mujer con tremenda vo-
cación de servicio a nuestra pa-
tria y sentido de Estado, más allá 

de cualquier diferencia política, que 
nos deja demasiado joven”, señaló 
el Jefe de Estado en el día de ayer.
“Envío un abrazo y mucha fuerza a 
sus seres queridos.  Sin duda una 
gran pérdida para Chile”, cerró el 
Presidente Boric.
Carolina Valdivia era abogada de 
la Universidad Católica, master en 
Derecho y Economía del Institu-
to Ortega y Gasset - Universidad 
Complutense de Madrid, España y 
egresada de la Academia Diplomá-
tica Andrés Bello e integró el equipo 
jurídico de Chile ante La Haya en los 
litigios ante Bolivia.

Gobierno decreta un día de duelo 
nacional por fallecimiento de 
excanciller (s) Carolina Valdivia

El Presidente Boric destacó la gran calidad humana de la 
excanciller subrogante (a la derecha) y su compromiso con el 
país, pese a no compartir las mismas ideas políticas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-mixta-despacha-a-sala-el-proyecto-de-ley-que-crea-el-ministerio
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L uego de que se concreta-
ra un acuerdo técnico con 
asesores parlamentarios, 
la  creación de un nuevo 

secretario regional ministerial 
de Seguridad dio viabilidad al 
proyecto de ley que crea un nuevo 
ministerio enfocado en esa área, 
consiguiendo su aprobación en la 
comisión mixta conformada para 
resolver las discrepancias entre 
ambas cámaras del Congreso.
Con nueve votos a favor y solo uno 
en contra, la fórmula del “Sheriff” 
regional fue aprobada, por lo que 
la nueva autoridad civil tendrá en el 
futuro el mando de Carabineros y la 
Policía de Investigaciones (PDI) en 
cada zona.
La propuesta que llevó a la comi-
sión el Ejecutivo, a través de la mi-
nistra del Interior, Carolina Tohá, 
establece también que en el marco 
de la ley que crea el nuevo ministe-
rio de Seguridad, la figura de este 

nuevo Seremi debe responder di-
rectamente a cada requerimiento 
del delegado regional presiden-
cial para intervenciones en materia 
de orden público.
En ese contexto, se propuso que el 
delegado pueda “instruir” al sere-
mi de Seguridad el uso de la fuerza 
pública, con lo que se refuerza las 
atribuciones del delegado, que de-
pende de Interior, pero se mantiene 
la línea de mando de las policías a 
través de esta suerte de “Sheriff” 
regional, que dependerá del minis-
terio de Seguridad.
Esta fórmula contó con el voto di-
putado Diego Schalper (RN), quien 
concretó la mayoría en la comisión 
mixta, ya que Manuel José Ossan-
dón (RN) y José Durana (UDI) ha-
bían ya respaldado la idea, además 
de los oficialistas Raúl Leiva (PS), 
Lorena Fries (FA), Alejandra Placen-
cia (PC) Ricardo Lagos Weber (PPD) 
y Paulina Vodanovic (PS).  Solo se 

opuso el diputado Henry Leal 
(UDI).
Por otra parte, por unanimidad  se 
eliminó la atribución que tendría 
el futuro subsecretario de Segu-
ridad Publica para solicitar dili-
gencias e informes en materia de 
Inteligencia, una modificación que 
surgió luego de que se conociera el 
actuar del exsubsecretario Manuel 
Monsalve cuando fue denunciado 
por abuso sexual y violación.
Otro aspecto que generó debate 
fue el establecimiento de los requi-
sitos para los seremis de Seguridad. 
En ese sentido se aprobó "tener al 
menos tres años de experiencia 
profesional en materia de seguri-
dad, prevención del delito u otros 
afines o seis años de experiencia 
profesional".
Esta propuesta fue presentada por 
los senadores Durana (UDI), Ossan-
dón (RN) y Vodanovic (PS) y tuvo 
el voto en contra de las diputadas 

Fries (FA) y Placencia (PC) que bus-
caban que el cargo de seremi fuera 
ocupado por una persona con  "al 
menos tres años de experiencia 
previa en materia de seguridad, o 
con seis años de experiencia pro-
fesional que demuestren idonei-
dad para el cargo".

Comisión mixta despacha a Sala el 
proyecto de ley que crea el Ministerio 
de Seguridad Pública

Además, con nueve 
votos a favor y sólo 
uno en contra, la 
fórmula del “Sheriff” 
regional fue aprobada, 
por lo que la nueva 
autoridad civil tendrá 
en el futuro el mando de 
Carabineros y la Policía de 
Investigaciones (PDI) en 
cada zona.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/udi-solicitara-a-presidente-macron-revertir-asilo-politico-de-ricardo
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L a ministra de Defensa, 
Maya Fernández,  desesti-
mó las declaraciones del 
comandante en Jefe del 

Ejército, general Javier Iturriaga, 
quien aseguró en el Congreso que 
actualmente los recursos en las 
Fuerzas Armadas alcanzan sólo 
para financiar a 1.600 soldados.
En conversación con Radio Infini-
ta, la titular de Defensa expresó 

que “no hay desfinanciamiento 
de las Fuerzas Armadas. Hoy en 
día el presupuesto financia todo 
lo que tiene que ver con oficiales y 
suboficiales, por lo tanto, lo descar-
to enfáticamente”.
Respecto a la tramitación en el Con-
greso de la Ley de Infraestructura 
Crítica, la cual permitirá el apoyo de 
las Fuerzas Armadas en materia de 
seguridad pública, la secretaria de 
Estado afirmó que  “existe mucho 
consenso respecto del proyecto, y 
la preocupación que hay sobre este 
tema”.
“El paso siguiente es ver las indica-
ciones y buscar la mejor redacción 
para poder abordarlas a la breve-
dad. Hay mucho acuerdo por avan-
zar en este proyecto a la brevedad 
y en la idea que tenemos respecto 
de él”, insistió sobre este tema la 
autoridad.

D I C H O S  D E  I T U R R I AG A
El general Iturriaga expresó sus re-
paros a la Ley de Presupuestos, en 
lo que respecta al financiamiento 
del contingente. Aseguró que la 
ley autoriza recursos para 7.000 
efectivos, pero en realidad los di-
neros sólo alcanzan para 1.600.
Según consignó El Mercurio, Iturria-
ga dejó esta "constancia" el 28 de 
octubre pasado en la subcomisión 
mixta de presupuesto, donde mani-
festó sus críticas por la diferencia 
entre la planta de soldados (pro-
fesionales y conscriptos) que está 
autorizada por Ley de Presupues-
tos y la que realmente se financia y 
puede servir operacionalmente.
“El Ejército hoy día está definido por 
una planta que, por ejemplo, para 
los soldados de tropa, profesional, 
hay una planta de 7.000 soldados, 
que es lo que autoriza la ley, pero 
solamente se está financiando a 
1.600", es decir, un 23% del total 

de los que, según Iturriaga, se ne-
cesitan para tener al Ejército "100% 
operativo". Además, señaló que la 
planta de los soldados profesiona-
les alcanza a 1.399.
"Yo solamente lo quiero dejar como 
constancia para que sepamos to-
dos que se está financiando me-
nos", manifestó, y luego añadió 
que "de repente se nos piden tareas 
extras, estados de excepción, etc, y 
por supuesto, todo tiene un límite, 
de fuerza. Yo entiendo la realidad 
del país, pero todos tengamos 
conciencia de que eso es lo que 
estamos financiando".
Agregó que una situación muy simi-
lar ocurre también en el caso de los 
conscriptos, en donde  existe una 
planta autorizada de 12.500, que 
es un número reducido, pero solo 
tiene financiamiento para disponer 
del 50% de ellos.

Ministra Fernández responde a 
comandante en Jefe del Ejército: “No 
hay desfinanciamiento de las Fuerzas 

La secretaria de Estado 
aseguró que “hoy en día el 
presupuesto financia todo 
lo que tiene que ver con 
oficiales y suboficiales, 
por lo tanto, lo descarto 
enfáticamente”.

https://puranoticia.pnt.cl/ministra-fernandez-responde-a-comandante-en-jefe-del-ejercito-no-hay
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La PDI realizó diversos allanamien-
tos en la zona sur de la capital de-
tuvo a cuatro personas por el de-
lito de tráfico de drogas. Además, 
incautó poderoso armamento y 
abundante munición que estaba en 
poder de los narcotraficantes.
El procedimiento estuvo a cargo 
del Equipo MT0 de La Pintana, que 
allanó cuatro domicilios ubicados 
en esa comuna y El Bosque y La Pin-
tana, en el marco de una investiga-
ción por  tráfico de estupefacien-

tes e infracción a la Ley de Armas.
En estos domicilios se realizaba la 
venta de droga en pequeñas can-
tidades. Además,  se descubrió un 
importante número de cámaras 
de vigilancia en todo un pasaje, 
lo que permitía a los narcos estar 
atentos al ingreso de la policía.

Cuatro detenidos por el delito de tráfico de 
drogas en La Pintana y El Bosque: se incautó 
poderoso armamento

Operativo por sujetos parapetados en Bajos 
de Mena dejó un detenido y armas y drogas 
incautadas

Un operativo policial en el sector 
Bajos de Mena, en la comuna de 
Puente Alto, terminó con la deten-
ción de un individuo y la retención 
de otras dos personas, además de 
la incautación de armas de fuego y 
drogas.
El operativo comenzó cuando los 
sospechosos  dispararon al aire y 
amenazaron a una vecina  antes 
de atrincherarse en varios domici-
lios.
Durante la intervención,  se descu-
brieron tres armas de fuego, in-
cluyendo dos pistolas y una esco-

peta, así como chalecos antibalas 
y anticortes.

Al menos 40 casas ha consumido incendio fuera 
de control en toma de La Florida: denuncian que 
fuego se inició por una molotov

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

En el allanamiento de los 
domicilios, también se descubrió 
un importante número de 
cámaras de vigilancia en todo 
un pasaje, lo que permitía a los 
narcos estar atentos al ingreso 
de la policía.

Durante la intervención, 
se descubrieron 
tres armas de fuego, 
incluyendo dos pistolas 
y una escopeta, así 
como chalecos antibalas 
y anticortes.

Al menos 40 viviendas de mate-
rial ligero han sido destruidas 
por un incendio  fuera de control 
que se registra en el campamento 
Dignidad de La Florida.
Los afectados denunciaron que el 
siniestro se originó por un ataque 
con molotov.
Las llamas surgieron alrededor 
de las 6:00 horas de este lunes al 
interior de la toma ubicada en las 
orillas del canal San Carlos, hasta 
donde concurrieron 14 carros de 
Bomberos y cerca de un centenar 
de voluntarios de diversas comu-
nas.
El incendio provocó una columna 
de humo que fue visible desde 

diversos puntos del Gran San-
tiago. Los afectados luchaban por 
salvar sus enseres mientras en los 
alrededores del campamento el 
siniestro era seguido con preocu-
pación por los vecinos.
Según versiones de los afecta-
dos,  el fuego se habría iniciado 

luego que desconocidos lanza-
ron una bomba molotov a la vi-
vienda de un vecino, por razones 
que se desconocen. Las llamas se 
propagaron rápidamente por las 
casas de material ligero.
El combate del fuego también se 
ve dificultado por  problemas de 

acceso al lugar y de suministro 
de agua. Por lo mismo se recurrió 
a camiones aljibe y carros lanzaa-
guas. Personal de Carabineros y 
municipal se encuentra en el lugar 
para prestar apoyo.

Las llamas surgieron 
alrededor de las 6:00 horas 
de este lunes al interior 
de la toma ubicada en las 
orillas del canal San Carlos, 
hasta donde concurrieron 
14 carros de Bomberos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cuatro-detenidos-por-el-delito-de-trafico-de-drogas-en-la-pintana-y-el
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E l presidente de Argentina, 
Javier Milei, se ha suma-
do a la lista de bajas de la 
Cumbre Iberoamericana 

que acogerá esta semana la ciu-
dad ecuatoriana de Cuenca, ya que, 
pese a que su asistencia sí estaba 
confirmada en un inicio, finalmen-
te ha optado por un viaje de últi-
ma hora a Estados Unidos para 
asistir a una conferencia conser-
vadora y verse con el futuro man-
datario norteamericano, Donald 

Trump.
El Gobierno de Ecuador tenía esta 
semana a Milei en la lista de invita-
dos ya confirmados, según fuentes 
diplomáticas ecuatorianas que ha-
bían dado cuenta de la previsible 
presencia  un reducido grupo de 
jefes de Estado entre los que figu-
ran Felipe VI y los presidentes de 
Paraguay, Santiago Peña, y Repú-
blica Dominicana, Luis Abinader.
Sin embargo, fuentes oficiales ar-
gentinas han adelantado a Europa 

Press que Milei también será baja 
de la que estaba llamada a ser su 
primera Cumbre Iberoamericana, a 
la que están convocados un total 
de 22 países  -España, Portugal y 
Andorra junto a 19 latinoameri-
canos- los próximos 14 y 15 de no-
viembre.
Milei viajará a Florida, con el obje-
tivo de mantener su primer cara 
a cara con Trump  tras la victoria 
electoral del magnate y asistir a la 
Conferencia Política de Acción Con-
servadora (CPAC), convocada del 14 
al 16 de noviembre.
El foro, el primero también del 
ecuatoriano, Daniel Noboa, que 
ejercerá de anfitrión, no contará 
tampoco con la mexicana Claudia 

Sheinbaum, el brasileño Luis Inazio 
Lula da Silva, el colombiano Gusta-
vo Petro o el chileno Gabriel Boric, 
entre otros líderes. En el caso de 
Petro, viajará a la COP29 de Azer-
baiyán,  mientras que Boric opta 
por la cumbre del Foro de Coope-
ración Económica Asia-Pacífico 
(APEC) que acoge Perú.
Por su parte, el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, no asistirá a 
la Cumbre Iberoamericana que se 
celebrará el 14 y 15 de noviembre 
en Cuenca para poder centrarse 
en la respuesta tras la DANA que 
azotó especialmente la Comunidad 
Valenciana y Castilla-La Mancha, 
aunque sí que acudirá el martes a 
la COP29.

Javier Milei no asistirá a Cumbre 
Iberoamericana tras ir a visitar a 
Donald Trump a una conferencia en 
EE.UU.

Milei viajará a Florida, con el objetivo de mantener su primer 
cara a cara con Trump tras la victoria electoral del magnate.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-no-asistira-a-cumbre-iberoamericana-tras-ir-a-visitar-a
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E l senador estadouniden-
se  Marco Rubio, hijo de 
inmigrantes cubanos y 
otrora rival político de Do-

nald Trump, se perfila ahora como 
el favorito para liderar el Departa-
mento de Estado a partir de enero, 
lo que le convertiría en el primer la-
tino en ostentar este cargo.
Ni Trump ni Rubio han confirma-
do el nombramiento, que ya dan 
por hecho sin embargo fuentes 
consultadas por los principales me-
dios estadounidenses, entre ellos 
'The New York Times', 'The Washin-
gton Post' o CNN.
El senador, de 53 años e hijo de in-
migrantes cubanos, ya forma par-
te de la comisión de Exteriores 
del Senado  y llegó a sonar como 
potencial compañero de fórmula 
de Trump para las recientes elec-
ciones.

Sin embargo, el magnate optó por 
el también  senador J.D. Vance 
como candidato a la Vicepresi-
dencia y elegirá previsiblemente 
a Rubio para encabezar la diplo-
macia estadounidense. A lo largo 
de su carrera política, Rubio ha se-
guido posiciones del ala dura repu-
blicana y, por ejemplo, ha abogado 
por endurecer la presión sobre los 
gobiernos de Venezuela o Cuba.
En relación a los conflictos abiertos 
en distintas partes del mundo,  ha 
llegado a votar en contra de un 
paquete de ayuda militar a Ucra-
nia y sugerido el inicio de nego-
ciaciones con Rusia, mientras que 

ha marcado una férrea línea de 
apoyo a Israel en los múltiples fren-
tes que tiene abierto, cuestionando 
incluso que sea necesario un alto el 
fuego en la zona.
Rubio también está en la 'lista ne-
gra' de sanciones de China por sus 
posiciones en el Senado y ha coinci-
dido con Trump en que los aliados 
europeos deben adquirir más pro-
tagonismo en temas de seguridad 
e incrementar el gasto en Defensa, 
por lo que su ascenso puede tener 
eco en el seno de la OTAN y de la UE.
Las fuentes consultadas por los 
principales medios dan también 
por sentado el nombramiento del 

congresista Mike Waltz, militar re-
tirado de las Fuerzas Especiales, 
como nuevo asesor de Seguridad 
Nacional de la Casa Blanca, otro 
puesto clave para la nueva etapa 
que quiere arrancar Trump en ene-
ro. Waltz y Trump comparten línea 
política en algunos de los grandes 
ejes que marcarán la futura Admi-
nistración.
A tenor de los pocos nombres que 
han ido saliendo a la luz y a las 
quinielas que están ahora mismo 
sobre la mesa, el presidente electo 
parece querer premiar la lealtad 
de quienes han estado a su lado 
durante estos últimos años, si bien 
con Rubio tuvo sonados enfren-
tamientos en las primarias repu-
blicanas para las elecciones de 
2016, a las que aspiraron ambos

Senador Marco Rubio se perfila 
como el favorito para liderar el 
Departamento de Estado de EE.UU.

El hijo de inmigrantes cubanos y otrora rival político del 
magnate se convertiría en el primer latino en ostentar este 
cargo.
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En Universidad de Chile no se re-
signan al rechazo en la Primera y 
Segunda Sala del Tribunal de Disci-
plina a la denuncia contra Colo-Co-
lo por el supuesto desacato del téc-
nico albo Jorge Almirón.
Es que este martes en Azul Azul 

anunciaron que  recurrirán 
al Tribunal de Arbitraje Deportivo 
(TAS), tal como lo expresó el aboga-
do del club, José Ramón Correa.
"El que nada hace nada teme. Las 
pruebas que presentamos son 
concluyentes. Una vez que seamos 

notificados con la sentencia acudi-
remos al TAS para cumplir con los 
intereses de nuestro club", declaró 
en conferencia de prensa.
"Un equipo rival dio la impresión 
que en ocasiones jugaba con más 
de once en cancha, algunas veces 

con ayudas externas, y otras dere-
chamente con un DT suspendido 
que hizo trampa. Como club cree-
mos en un Chile diferente, donde la 
trampa no sea premiada... A nues-
tro juicio se hizo trampa en este 
torneo", añadió.
Consultado sobre si el TAS podría 
aplicar la resta de puntos en el 
Campeonato ya finalizado o en la 
temporada 2025 en el nuevo certa-
men, respondió: "Las decisiones que 
adopten los tribunales las vamos a 
respetar.  Colo-Colo hizo trampa, 
esa es nuestra postura, y espera-
mos que el TAS acoja eso y adopte 
la mejor decisión, que para mí es 
que no sean campeones este año".
Además, agregó de manera irónica: 
"¿Por qué se tapa la boca? ¿Por qué 
lo tapan? Por qué sale sin proble-
mas de la caseta como queriendo 
decir algo. Yo no vi entrar ningún 
sándwich a la caseta. Da lo mismo 
si Almirón dio órdenes o no. Acá no 
se podía tener elementos electró-
nicos porque eso es sancionable 
por desacato".

"Colo-Colo hizo trampa": U. de Chile 
anuncia que recurrirá al TAS por su 
denuncia contra Jorge Almirón

El abogado del club, José Ramón 
Correa, manifestó que "una vez 
que seamos notificados con la 
sentencia acudiremos al TAS 
para cumplir con los intereses de 
nuestro club".

E l polémico gol anulado a Universi-
dad de Chile frente a Everton en el 
Estadio Nacional por la última fe-
cha del Campeonato Nacional, que 
privó a los azules de forzar una 
final por el título con Colo Colo, 
sigue dando que hablar.
Ahora fue Roberto Tobar, jefe de la 
Comisión de Árbitros de la ANFP, 
quien apuntó al juez Francisco Gi-
labert porque, a su juicio, debió co-
brar la falta de Marcelo Morales 
sobre Federico Martínez de inme-
diato, y no esperar a ser llamado 
por el VAR.
"A juicio de la comisión, y mío tam-
bién,  la jugada es muy rápida en 
el contexto que se estaba desa-
rrollando el partido, con mucha 
dinámica y situaciones de roce 
que podrían eventualmente pa-
sarse por alto", comenzó diciendo 

en conversación con La Tercera.
"Hoy, con hechos consumados, 
podemos decir que  lo ideal hu-
biera sido sancionar inmedia-
tamente esa falta, porque así se 
cortaba todo lo que había hacia 
adelante. Sin embargo,  el VAR 

hizo su trabajo correctamente  y 
como establece el protocolo, hizo 
la revisión de rigor entregándole 
a Francisco la evidencia que luego 
interpretó correctamente", añadió. 

Gilabert consignó en su infor-

me duros insultos por parte de la 
U.  "Cuarto culiao, sapeaste mal. 
Malditos culiaos",  dijo Marce-
lo Morales, según el documento, 
mientras que Matías Zaldivia sos-
tuvo:  "Son un desastre, hijos de 
puta". Ambos fueron expulsados.

Jefe de la Comisión de Árbitros de la ANFP tras gol anulado a la U: "Lo 
ideal era sancionar inmediatamente esa falta"

El jefe de la Comisión de Árbitros de la ANFP 
se refirió a la gran polémica en el duelo de los 
azules ante Everton por la última fecha del 
Campeonato Nacional.
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Ricardo Gareca  continúa sufrien-
do con las bajas  en la Selección 
Chilena de cara a los partidos ante 
Perú y Venezuela por las Clasifica-
torias para el Mundial 2026.
La semana pasada ya fue liberado 
Williams Alarcón y este martes la 
Roja confirmó la desconvocatoria 
de otros tres jugadores en esta fe-
cha FIFA:  Darío Osorio, Erick Pul-
gar y Marcelo Morales.
A través de un escueto comunicado, 
la Selección detalló:  "Todos pre-
sentan patologías que limitan su 
participación en entrenamientos 
y partidos durante la actual con-
vocatoria".
Consignar que la Roja  comenzó el 
lunes oficialmente con los traba-
jos en el complejo Juan Pinto Durán 
de cara a los cotejos ante los incai-
cos y llaneros.
Y en la jornada del lunes fueron 
nominados Arturo Vidal, quien re-
gresa al elenco nacional tras más 
de un año fuera, y también  Erick 
Wiemberg.

Se bajan tres jugadores más de la Roja 
para los duelos ante Perú y Venezuela

La Selección Chilena anunció este 
martes que Darío Osorio, Erick 
Pulgar y Marcelo Morales fueron 
liberados de la convocatoria por 
problemas físicos.

El técnico de la Selección Chile-
na,  Ricardo Gareca, sorprendió 
al convocar por primera vez en su 
proceso a  Arturo Vidal  de cara a 
los partidos ante Perú y Venezuela 
por las Clasificatorias.
El estratego argentino nominó de 
emergencia al reciente campeón 
con Colo-Colo, pese a que lo criticó 
duramente en sus transmisiones de 
streaming, hasta con insultos, por 
el bajo rendimiento del combinado 
nacional.
Y este martes, en un punto de pren-
sa tras los trabajos matinales en 
Juan Pinto Durán, el "King" abordó 
la situación y admitió que se equi-
vocó al tratar de mala manera al 
"Tigre".
“Dije varias cosas de los partidos. 
Lo que sentía lo dije, pero lo que 
hablé con el 'profe' quedará entre 
los dos. Lo importante es sumar 
los seis puntos para meternos en 
la pelea de pelear un cupo al Mun-
dial. Con sacrificio podemos sacar-
lo adelante. Esperamos aportar en 
este proceso", expresó el oriundo de 
San Joaquín.
"Se dio la citación. Me llamaron y yo 
siempre tuve toda la voluntad. Aho-
ra era el momento.  Hablamos con 

el 'profe' y aclaramos las cosas (...) 
Casi un año de la última vez que ju-
gué. Ya estamos de vuelta gracias a 
Dios. Han sido dos días muy lindos, 
retomando lo que he hecho toda la 
vida, que es defender a la Selección. 
De verdad que el ambiente está 
bueno", añadió.
Sobre las duras críticas al DT, con-
fesó que "seguramente tuve pa-
labras en que me equivoqué. Pero 
lo digo tan real como soy yo, no es-

condo cosas. Estaba con una cáma-
ra y se ve cómo veo los partidos. Lo 
toma mal la gente, pero yo lo veía 
normal. Pero me equivoqué en al-
gunas palabras".
Además, el mediocampista reve-
ló que estaba molesto por no ser 
considerado en el 'Equipo de Todos': 
"Pasaron dos momentos que pen-
sé que podía estar: tras River (por 
Copa Libertadores) y en Copa 
América".

Sin embargo, ya todo es parte del 
pasado: "Ahora salimos cam-
peones, el profe vio que mejoré 
muchas cosas. Seguramente una 
comunicación antes era mejor, pero 
estoy feliz de volver".
Por último, Vidal reconoció que no 
pudo festejar mucho el título con 
Colo-Colo: "Celebré poco, pero la 
Selección es lo más importante. 
Me tocó estar y hay que aprove-
charlo al máximo".

Arturo Vidal hace autocrítica en su retorno a la Roja: "Seguramente 
dije cosas en que me equivoqué"

En un punto de prensa tras los 
trabajos matinales en Juan Pinto 
Durán, el "King" admitió que se 
equivocó al tratar de mala manera a 
Ricardo Gareca.
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A través de su cuenta de Instagram, 
la actriz y modelo estadouniden-
se,  Megan Fox, anunció que está 

embarazada y será madre junto a 
su pareja, el músico y rapero Ma-
chine Gun Kelly.

Fox, de 38 años, en su publica-
ción mostró a través de una foto-
grafía su abultado vientre, donde 

se veía que tenía pintura negra en 
todo su cuerpo, y además una ima-
gen del test de embarazo que salía 
positivo.
"Nada está realmente perdido. 
Bienvenido de nuevo", expresó la 
actriz en su post.
En relación con esta pareja, Megan 
y Machine, mantienen un romance 
desde 2020, y    se comprometie-
ron en enero del 2022  y han sido 
protagonistas de diversas polémi-
cas, tales como  cuando la modelo 
confesó que bebían la sangre del 
otro "con fines rituales", y además 
cuando se reveló que el   rapero le 
había entregado un controver-
sial anillo con bandas de espinas 
que causan dolor al intentar qui-
tarlo. 
Cabe mencionar que Megan  ya 
tiene tres hijos de su matrimonio 
anterior  con el actor  Brian Austin 
Green. 

Megan Fox anuncia que está embarazada: ''Nada está realmente 
perdido''

La actriz confirmó la noticia 
a través de una fotografía en 
sus redes sociales.

El cantante colombiano, Carlos Vi-
ves, aseguró que será parte del Fes-
tival de Viña del Mar 2025, pese a 
que aún no han sido revelado los 
artistas que estarán presentes en el 
escenario de la Quinta Vergara.
En la previa de los Latin Grammy, 

Vives tuvo una breve conversación 
con TVN y aseguró sorpresivamen-
te que "Lo que yo sí sé que se viene 
es Viña para el próximo año".
"¿Confirmado?", preguntó el perio-
dista y el colombiano se acotó a 
decir que "si".

Carlos Vives asegura su participación en 
el Festival Viña del Mar 2025

A pesar de que la parrilla de artistas para el evento no ha sido 
revelada, el cantante colombiano expresó que "lo que yo sí sé 
que se viene es Viña para el próximo año".
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En el mes de junio de este año, la 
expareja,  María José López y el 
exfutbolista Luis ''Mago'' Jimé-
nez,  confirmaron el término de su 
relación.

A pesar de ello, ambos han demos-
trado una cordial relación y comu-
nicación debido a los hijos que tie-
nen en común.
"Antes de llegar a hacernos daño 

están primero nuestros hijos, la re-
lación que tenemos con ellos y creo 
que lo más importante era cuidar-
los a ellos y a nosotros", reconoció el 
exfutbolista al programa de farán-

dula Only Fama.
Luego,  Daniela Aránguiz    le hizo 
una pregunta a Jiménez sobre sus 
sentimientos hacia Coté López. 
"Mirándote a los ojos y quiero 
que te pongas la mano en el cora-
zón. ¿Tú todavía la amas?".
Sin problemas,  el Mago respondió 
que "Sí", y luego, la periodista Ma-
riela Sotomayor le preguntó nueva-
mente, y Luis dijo otra vez "Que sí".
Bajo esta línea Aránguiz expresó 
que "Cuando hay amor todo se 
puede", a lo que Jiménez respon-
dió:  "Y respeto. Por eso no esta-
mos juntos, porque en el fondo es 
lo más sano".

Exfutbolista Luis Jiménez confiesa que 
aún sigue amando a Coté López: ''En el 
fondo es lo más sano''

En una conversación con 
el programa Only Fama, 
Daniela Aránguiz le hizo 
una pregunta al ''Mago'' 
sobre sus sentimientos 
hacia Coté López. ''¿Tú 
todavía la amas?", donde el 
exfutbolista contestó ''sí''.

La comediante  Natu Urtubias, 
vivió un grave accidente tras caer 
de varios metros de altura en una 
competencia del reality Palabra de 
Honor.
“En una de las pruebas llevadas a 
cabo hace un par de días, este per-
sonaje debió subir a una torre tan 
alta que dicen que superaría los dos 
metros y medio de altura. (Desde 
ahí)  Cayó estrepitosamente de 
esa altura, de espaldas”, afirmó el 
periodista Luis Sandoval en el pro-
grama Que te lo digo.
Además, Sandoval reveló que su-
frió el  “accidente más grave ja-
más protagonizado dentro de un 
reality”,  asegurando  que había 
sido “realmente impactante”.
También agregó que si es que todo 
resulta a la perfección ''su recupe-
ración podría tardar por lo menos 
un año'',  revelando a la vez que 
Natu ya se encuentra fuera del 
reality de Teletrece.
Según el periodista, Urtubias  “se 
podría haber roto la columna, se 
golpeó la cabeza, queda incons-
ciente, hubo gritos, y bastante 
emoción porque desconocían lo 

que le pasaba a este personaje”.
Natu a través de sus redes sociales 
agradeció el apoyo y la ayuda que 
ha recibido. “Agradezco a todas 

las personas que me han escrito y 
por su preocupación”, escribió en su 
cuenta de Instagram. 
“Estoy en manos de los mejores 

doctores. Gracias a todo el equipo 
de la producción de Canal 13 y es-
toy en proceso de recuperación”, 
agregó.

Aseguran que fue el “accidente más 
grave jamás protagonizado dentro de un 
reality”.

Participante de Palabra de Honor sufre grave accidente dentro del 
reality: cayó varios metros de altura
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